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CLUSTIR, 20'10

Rainer Gamsjäger arbeitet eigentlich im alten Genre des Landschaftsbildes, auch wenn Naturaufnah-

men nur das Ausgangsmaterial für seine computergenerierten Arbeiten bilden. Es geht ihm um eine

strukturelle Auseinandersetzung mit dem Medium Video: Ausgehend von der Vorstellung eines digi-

talen Raums, den das Video bildet (Höhe x mal Breite y und ein zeitlicher Ablauf t), wird die lineare

Abfolge mittels selbst programmierter Software neu strukturiert. Das Eingreifen In die digitale Struk-

tur erzeugt irritierende Verfremdungen mit magisch soghafter Wirkung. Als Artist in Residence (in

Kooperation mit dem Crossing Europe Filmfestival Linz) hat Camsjäger für die TRIENNALT LINZ

seine neue Arbeit »CLUSTER« entwickelt. Sie bildet den Abschluss seiner Werkserie mit Naturphäno-

menen. »CLUSTER« zeigt erstmals ein inszeniertes Phänomen und die Kamera ist wie bei der Arbeit

»STATE OF FLUX« über dynamisch-chaotische Systeme fixiert. Der ätel (engl. Traube, Schwarm, Hau-

fen) beschreibt in der Physik ein System im Übergangsbereich zwischen Einzelatomen oder -molekü-

len und einem physikalischen Körper. Er ist ebenso ein digitaler Link und bezieht sich auf die Dar-

stellung von Rechnerclustern und damit von Datenvolumen. Das monumentale Panorama einer

Sechs-Kanal-Videoinstallation von weißem Rauch auf schwarzem Grund ist aber auch eine vollkom-

men abstrakte, ahnungsvoll in Schwebe gehaltene Andeutung. (Cenoveva Rückert)

Roiner Gomsjöger works, reductively speoking, in the old genre of londscope pointing, even if noture

photogrophy supplies him with no more thon the row moteriol for his computergenersted works.

Whqt he is oiming for is o structurql onolysis of video os o medium: proceeding from the notion of dig-

itol spoce thgt video is bqsed on, with the formot of height times width plus o temporol seguence t,

Gomsjöger inbrvenes in the video\ lineority using self-progrommed softwore. This intervention in the

digitol structure creotes irritotingly olienoting ef{ecß thst mesmerise the viewer.

As Artist in Ruidence (in cooperotion with Crossing Europe Film Festivsl) Gomsjöger hos developed o

new work, »CLUSTER«, for TRIENNALE LINZ. lt forms the epilogue of o series of works deoling with

phenomeno of nsture. »CLUSTER« is a premiöre in thst it deqls with o stoged phenomenon ond, os in
»STATE 0F FLIJX«, which slso focuses on dynomic-chootic systems, the comero remsins fixed. In phys-

ics, the term »CLUSTER« describes, omong other things, o system of individuol stoms snd/or molecules

on the cusp of o physicot body. A computer cluster is o group of linked computers, which is vostly supe-

rior to single computeß in terms of the doto volume it con hondle. The monumentol ponoroms öf o

six-chonnel video installation of white smoke in front of s block backgiound dres not venture beyond

o totolly obstroct, mysteriously pregnont plttern of ollusions. (Genovevo Rückert)

TR,ItrNINAE L-lN? 4,o

I.

l*
:

!t



r,*r:-q*=I-ilk +ie!frtl..&,

Rainer Camsjäger, »CLUSTER«, 2oro
vide0 (lnstallation), Videoauflösunq / lnstallation Parkdeck:7680 xTzo pixel, Ma[e projektion 22,8x2,2m,6-Kanal videoprojekrion, s0und. Stereo

48 KH z-r 6 b i t ' Län g e. 8'lo ' I video (instlllltiln), video resolution / instollatian porking deck. 768o x 7to ptxel, proleüion melsurenent\. )2 I x 2 ) m,

,-channel video projection, Saund: Stere0 48KHz-t6bit, Durlti0n. B'30"

ln coproduction with 0K offenes Kulturhaus / Center for Contemporary Art
With the support ofthe Culture programme 2oo7_20t3 ofthe Eur0pean Union
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